



Compte-rendu Débat - Mobile #9: Mèze Festival de Thau



Le débat public au Festival de Thau, 25 juillet 2021

Date : 25 juillet 2021, de 19h à 22h

Lieu : Village des rencontres - Festival de Thau à Mèze

Animateurs.trices du débat : 2 membres du réseau associatif CPIE Bassin de Thau

Participant.e.s :

- Placée au sein du village des rencontres du Festival, cette étape a permis de rencontrer un public essentiellement composé d'habitants de la Région.
- Une vingtaine de personnes sont venues chercher de la documentation, échanger et donner leur avis sur le stand du débat EOS.
- 12 avis ont été consignés par l'équipe du débat.

Le débat sur l'éolien en mer s'invite au Festival de Thau

Devant la scène du concert de Ballaké Sissoko suivi de Gaël Faye, dans le cadre du Festival de Thau, des représentantes du débat EOS étaient présentes pour aller à la rencontre du public. Sur le stand était proposé de l'information sur le débat et des documents permettant d'en savoir plus sur le projet d'éoliennes flottantes en Méditerranée.

Une douzaine de personnes ont pris le temps de laisser leurs avis directement sur le stand quand le reste du public rencontré a préféré simplement s'informer et noter l'adresse du site internet pour s'exprimer plus tard via la plateforme participative.

Quels impacts environnementaux ?

« Il faut faire attention à la faune ! Je pense que ce projet nuit au développement de la faune, il va y avoir des nuisances sonores... »

Une citoyenne

« Les oiseaux ne sont pas débiles. Ils vont pas se faire avoir tous les ans. Si ils se font avoir à la première migration, que certains oiseaux se font tuer, ensuite ils vont apprendre. Et les poissons, ils passeront à côté, la mer est grande. Je suis pour les éoliennes à fond ! »

Une citoyenne

« Je voudrais qu'il y ait des études sur l'impact sur la faune et mettre en place une stratégie pour éviter les dégâts collatéraux. »

Une citoyenne

Sobriété énergétique, la solution ?

« La solution, c'est de consommer moins ! »

Une plaisancière

« D'accord, il faut baisser notre consommation, mais on aura toujours besoin d'énergie, on ne peut pas rien consommer. Les deux choses doivent se faire en même temps : baisser la consommation et mettre en place des énergies moins polluantes. »

Le raccordement, où ça ?

« Le projet devrait avoir lieu là où le raccordement sur zone terrestre pourra se faire dans des zones de friches industrielles (des zones non naturelles, mais non utilisées). Pour limiter l'impact environnemental et la compétition avec le foncier agricole. »

Un plaisancier

L'éolien flottant, avec le territoire ?

« Tout devrait être fait de manière locale. Pour les retombées économiques, mais aussi pour avoir une meilleure traçabilité des matériaux et s'assurer de leur moindre impact environnemental. Est-ce que la fabrication et la mise en œuvre des éoliennes sera faite par des entreprises françaises ? L'environnement doit être créateur d'emploi. »

Un plaisancier